

年頭所感 ～2025年もよろしくお願ひします～

新しい年を迎え、子どもも教職員も地域の皆様も気持ちを新たにしておられることと思います。
本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

さて、3学期は1年で一番短い学期で、50日間しかありません。（6年生は卒業式までなので、さらに短く47日間のみ。）

つまり、今年度のメンバーで3学期を一緒に過ごせるのは、あと47日間しかないのです。（※発行日の1/23だと、卒業式まではわずか36日。）

私も一日一日を大切に、子どもたちと笑顔で過ごしていきたいなと思っています。

そして、4月になると新1年生が入学し、1年生は2年生に、2～5年生も1つずつ進級し、またひとつお兄さん・お姉さんになります！

そして6年生はいよいよ中学1年生へと進学します。

4月にいいスタートを切るためには、この3学期がものすごく大切になります。

3学期は、1・2学期よりもさらに「やる気・笑顔」で学習や生活に取り組み、1年間の良いまとめをし、たくさん「自信」をつけて欲しいなと思います。

子どもたちには私から「3学期は『次の学年のゼロ学期』」というアドバイスを贈りました。

| 1学期 | 2学期 | 3学期 <small>がっき</small> |
|--|-----|------------------------|
| 71 | 79 | 50 (47) |
| <small>がっき</small> ・3学期は一番みじかい（50日） <small>ぼん</small> ・いっしょに過ごせるのは、たった47日だけ | | |



4月に、新しい学年でいきなり何でもテキパキできるようになれるでしょうか。（できませんよね。）

そこで、この3学期は「次の学年のゼロ学期」と思って過ごしてみるのはいかがでしょうか。

そうすると、1つ上の学年の人がどんなことをしているのか、友だちや下級生にどんな接し方をしているのかその姿に注目することができます。

今のうちから「4月からはひとつ上の学年」になるということ意識しながら、今年のまとめをしっかりとできる3学期になるといいなと思っています。

田井小学校の教職員は、今年も田井っ子のみなさんのことを全力で応援します！

地域のみなさまにおかれては、今年も変わりませず子どもたち、教職員、田井小学校のことを温かく支えてくださいますよう、どうぞよろしくお願ひいたします。

ミニアドバイス
3学期は「次の学年のゼロ学期」!!

| | | | | | |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 1学期 | 2学期 | 0学期 | 1学期 | 2学期 | 3学期 |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|

4月
上の学年に!

がくねん
・上の学年の人がどんなことをしているかな?
・次の学年になるぞ! & 今年のまとめ!

みんなですてきな
田井小にしよう!

1月16日(木)に恒例の新年の決意発表会を行いました。3年生以上は事前に学級発表会をしたうえで各学年の代表者が、1・2年生は全員が発表しました。今年も9名の発表となりました。



それぞれが「生活」や「学習」、「運動」や「上級生やリーダーになること」について、挑戦したいことや意識したいことを自分の言葉で具体的にまとめ、堂々と発表することができました。

心地よい緊張感をもって発表する姿、発表を終え自席に帰る時の安堵した表情など、凛々しさと清々しさを感じる発表会だったと思います。

自分の想いや考えを誰かに伝えることによって、自分の中で責任や意欲を高めることができます。ぜひ、みんなに伝えたことを実現できるよう、まずは毎日の学校生活、家庭生活の中で小さな挑戦を積み重ねてほしいと思います。応援しています!!

2024年最初の授業公開日!

1月16日は新年最初の授業公開日でした。



| | | |
|--------|----|----------------------|
| 1・2年学級 | 算数 | 1年「おおきなかず」、2年「4けたの数」 |
| たんぽぽ学級 | 算数 | 「まとあてをしよう」 |
| 3・4年学級 | 算数 | 3年「分数」、4年「変わり方調べ」 |
| 5・6年学級 | 国語 | 「さまざまな資料を活用しよう」 |
| ひまわり学級 | 国語 | 「漢字をおぼえるコツをつかもう」 |

張り切っている様子、真剣な表情、楽しそうな姿がありました。

また、主体的に学習に取り組んだり、友達と協働したりしながら、一生懸命に主体的に学習する様子を見させていただきました。

子どもたちの活動から

さつまいもクッキング（1・2年）

12/16に1・2年生が地域の方とさつまいもクッキングを行いました。みんなで育てたさつまいもにバターや牛乳、砂糖等を混ぜてオーブンで焼きました。

地域の方と一緒に食べたり、他学年に配ったりして、甘くてしっとりとしたスイーツポテトをみんなで味わいました。みんなに喜んでもらえたこともうれしかったですね！



児童会主催 大縄跳びチャレンジ



12/16に児童会で企画した大縄跳び大会がありました。3チームにわかれて跳び、全チームの合計「100回」を目指すチャレンジです。みんなの息を合わせると、どんどん回数が増えます。結果は、何と「193回」！！自然と大きな拍手が起こりました。

寒い季節ですが、全校で体を動かしながら協力する喜びや達成感を味わうことができました。

プログラミング学習

12/17に5・6年生が外部講師の方からプログラミングについて体験的に学びました。授業の後半には「暗くなったら明かりがつく」、「人が近づいたら明かりがつく」、「暗くて、かつ人が近づいたら明かりがつく」等を、パソコンでプログラミングし、条件にあった場合にはLED電球が点灯しました。身近にある製品の仕組みを自分でプログラミングできるってすごいですね！



しめ縄づくり体験



12/20に3～6年生がしめ縄づくりを教わりました。8名の地元講師の方々にマンツーマンで教えてもらったので、素晴らしいしめ縄を作ることができました。田井地区に長く受け継がれている伝統や匠の技を感じるひと時となりました。

お正月に子どもたちの家々に飾られたことと思います。ご指導ありがとうございました。

保育所との交流活動



1/10に1・2年生が保育所のもちつき交流に参加しました。また、1・2年生が生活科の学習で製作した「手作りの動くおもちゃ」を持って行ったので、保育所の人々にも喜んでもらえました。一緒に楽しい時間を過ごすことができました。

校内書き初め会



1/17に3～6年生が校内書き初め会を行いました。今年度も堀江秀幸さまから「いいぞ～。」、「上手だ！」などたくさん褒めてもらい、1人ひとりが集中して取り組むことができました。今回の作品は県と市の書初め展に出品する予定です。

※市小学生書初め展は、1/20（月）～2/4（火）まで「道の駅さくらの里きすき」で開催されています。ぜひご覧ください。

ご寄贈お礼

○図書カードおよび雑巾
雲南市老人クラブ連合会吉田町支部様
児童の活動に使わせていただきます。
ありがとうございました。

社会科見学「昔の道具」



1/14に3・4年生が「昔の道具」の見学に出かけました。講師の方に、道具の使い方やそれが使われていた時代の生活について教えてもらいました。

今の生活との違いや昔の人々の暮らしや知恵に思いを馳せることができました。

今後の主な行事予定(～1/31)

《1月》

- 24日 スキー教室 ※31日 予備日
生活習慣チャレンジウィーク(～1/30)
- 28日 たたら学習(小刀づくり) 高学年
- 30日 スクールカウンセラー来校日

《2月》

- 5日 体育コンディネーター来校(ダンス)
- 6日 スクールカウンセラー来校日
- 6日 一日入学
- 10日 体育コンディネーター来校(ダンス)
- 12日 小小交流:雪遊び 低学年
- 13日 たたら学習(焼入れ) 高学年
- 14日 西部ブロック特別支援学級交流会
- 19日 授業公開日、学級懇談、R7修学旅行説明会
- 21日 吉田地区特別支援学級交流会
漢字名人週間(～3/7)
- 27日 学校支援(卒業飾り作り)
- 28日 6年生を送る会

田井小学校ホームページ

田井小学校

